

# ***“Pequeña Velocidad” ne sera pas démolie!!!***

Communiqué de l'Association Républicaine Irunaise “Nicolás Guerendiain”.

l'Association Républicaine Irunaise “Nicolás Guerendiain” souhaite exprimer sa profonde satisfaction quant à l'approbation récente, par le Conseil des Ministres, du projet de la nouvelle passerelle de la gare d'Irun. Cette décision représente non seulement une amélioration pour la ville, mais garantit également la protection du pavillon ***“Pequeña Velocidad”***, le seul camp de concentration du Gipuzkoa encore debout. Sa préservation représente une avancée significative dans la défense de la mémoire historique et un pas en avant dans la reconnaissance de ceux qui ont souffert de la répression franquiste.

En 2021, notre association a présenté une motion pour la création d'un musée de la mémoire à Irun, dans laquelle nous avons inclus un rapport proposant que ce pavillon soit l'endroit approprié pour abriter un tel musée. Aujourd'hui, nous nous réjouissons que cette proposition ait été prise en compte et que le chemin vers sa matérialisation soit en marche.

Cet espace, d'une valeur historique incalculable, permettra de:

- Maintenir vivante la mémoire de ceux qui ont souffert de la répression franquiste et leur rendre l'hommage qu'ils méritent.
- Offrir un lieu de réflexion, d'apprentissage et d'éducation aux générations futures, en renforçant les valeurs démocratiques et la justice.
- Compléter l'enseignement scolaire par un témoignage tangible de notre histoire, en contribuant à une connaissance plus profonde et plus critique de notre passé.
- Devenir une référence culturelle et patrimoniale pour Irun, à l'instar d'autres villes du monde qui ont su préserver des espaces de mémoire.

Sur la base de cette initiative, nous avons travaillé activement pour sensibiliser les citoyens d'Irun à l'importance historique de ce lieu. Nous avons organisé des conférences, des expositions et des réunions institutionnelles au niveau local, régional et national. Nous avons également demandé au gouvernement central la déclaration de ***“Lieu de mémoire”*** et au gouvernement basque et au conseil municipal d'Irun la déclaration de ***“Patrimoine culture”***, obtenant ainsi une plus grande reconnaissance de sa valeur. Grâce à ces efforts, nous sommes convaincus que les administrations continueront à progresser dans la consolidation de cet espace en tant que point de référence pour la mémoire historique.

Nous encourageons donc le gouvernement central à compléter la déclaration de ***“Lieu de mémoire”*** et le gouvernement basque, la Diputación Foral et la mairie d'Irun à poursuivre l'intégration du Musée de la mémoire dans ce pavillon, afin que cette initiative devienne une réalité tangible et un héritage pour les générations futures.

Nous célébrons aujourd'hui cette avancée, convaincus que la mémoire historique est un pilier fondamental pour la construction d'une société plus juste et plus démocratique. Nous remercions tous ceux qui ont soutenu cette cause et réaffirmons notre engagement en faveur de la préservation et de la diffusion de notre histoire.